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葵青區分區委員會報告  

 

葵涌 (東北 )分區委員會會議撮要  

 

葵涌 (東北 )分區委員會第六次會議於 2015 年 8 月 20 日舉行，並討論下

列事項：  

 

1.  建議安捷街遊樂場增設廁所  

 

康樂文化事務署報告增設上述廁所設施的議題將於下年度在相關的工

作小組討論。  

 

2.  有關410號小巴(由石蔭去瑪嘉烈醫院)的班次不足問題 

 

葵涌 (東北 )分區委員會再去信運輸署，要求增加探病時段 410 號小巴的

班次。運輸署回覆，該署一直關注第 410 號線的營運情況，並不時安排實

地調查以了解其實際運作和乘客需求。   

 

根據該署於 2015 年 6 月 17 日上午 7 時至 10 時在梨貝街小巴總站（往瑪

嘉烈醫院方向）的實地調查顯示，該路線的班次與服務詳情表規定的班次

頻繁，平均班次為 10 分鐘一班。儘管如此，調查亦顯示有個別時段出現班

次不穩的情況。有見及此，該署已訓示營辦商必須根據服務詳情表內所規

定的路線提供服務，並在有需要時作靈活調配，以縮短乘客的候車時間。

最後，該署已再次去信有關營辦商盡快把清晰的熱線電話貼在各個總站，

以方便乘客查閱。   

 

運輸署會繼續安排跟進調查，以監察該線的服務表現，並於需要時督促

營辦商作出適當的服務調整。謝謝各委員對區內公共運輸服務的關注及給

予的寶貴意見。  

 

葵涌 (東北 )分區委員會部分委員將於某些時段記錄 410 號小巴的班次，

然後再去信運輸署要求跟進。  

 

3.  屏富徑名堂大樓維修工程物料常擺放於行人路阻礙市民進出 

 

食物及環境衞生署表示，已於 7 月到以上地點巡查，未有發現有工程物

料隨處擺放情況，並已要求工程承辦商妥善放置工程物料，以免阻礙行人。

但有委員指出該處仍有泥頭擺放，食物及環境衞生署會於會後與該委員跟

進。  

 



葵涌 (西 )分區委員會會議撮要  

 

葵涌 (西 )分區委員會第五次會議於 2015 年 9 月 9 日舉行，並討論下列

事項：  

 

1.  分區會活動工作小組報告  

 

「葵涌（西）分區丙申年新春聯歡」將於 2016 年 2 月 29 日（星期一 ) 即

農曆正月廿二日假百樂門囍宴舉行下午茶聚。協辦機構為葵興婦女協會。

倪翠娟女士擔任主委，王展慶先生擔任副主委，余英豪先生擔任典禮司儀，

而陳小冰女士及余英豪先生擔任抽獎司儀。  

 

2.  光輝圍鼠患問題  

 

有委員表示上述問題已有改善；希望署方持續跟進。食環署表示有定

期實行控鼠措施，並且會繼續跟進該區的鼠患情況。  

 

3.  大廈街的道路管理問題  

 

有委員反映，大廈街附近街道充斥垃圾與手推車等雜物，影響行人。

她明白署方雖有定期安排清理行動，但情況日益嚴重，故希望部門加強巡

邏。食環署表示會轉介潔淨組同事跟進。  

 

4.  葵孝街違泊問題  

 

有委員表示，重型貨車於 10 時後違例停泊在葵孝街的問題仍然存在，

他要求警方加強執法。警方表示，葵孝街是重點打擊違泊的地點並且會按

交通條例，向違泊的車輛發出告票。  

 

5.  大窩口邨滾軸溜冰場內進行板球活動事宜  

 

有委員反映，不少青少年在大窩口邨滾軸溜冰場內進行板球活動。由

於有關場地靠近馬路，且未設置護網，導致時常發生板球滾到馬路上的狀

況，險象橫生；故建議署方加設鐵絲網或圍欄，免生意外。同時，她指出

區內甚少居民在該地方進行溜冰活動，建議署方應按照使用率而考慮改變

場地用途。房屋署表示會轉介相關同事跟進，並商討有關地點是否適合進

行板球活動。  

 

葵涌 (中南 )分區委員會會議撮要  

 

     葵涌中南分區委員會第六次會議於 2015 年 8 月 27 日舉行，並討論下

列事項： 

 

1.  華荔邨垃圾堆積事宜  

 

有委員表示經常有許多大件傢俬垃圾堆積於華荔邨，希望食環署多派



空垃圾車清理垃圾。食環署表示會作出跟進。  

 

2. 葵涌廣場對面菜檔放置垃圾佔用附近行人路事宜 

 

有委員表示葵涌廣場對面菜檔放置垃圾佔用附近行人路。食環署表示

會作出跟進。  

 

3.  荔景體育館後面山坡有流浪狗隻事宜  

 

  有委員表示荔景體育館後面山坡有流浪狗隻，對附近居民造成滋擾。

康文署表示會作出跟進。  

 

4.  華麗邨停車場泊車事宜  

 

   有委員表示有許多九華徑燒烤場的顧客將其車輛泊於華麗邨停車場

內低層較方便之車位，引致華麗邨居民需要使用高層的車位泊車，對居

民造成不便。委員希望可以於停車場加設指示牌勸籲有關人士不要將其

車輛泊於華麗邨停車場低層。房屋署表示會作出跟進。  

 

5.  要求檢驗華荔邨食水事宜  

 

     有委員詢問會否檢驗華荔邨食水，以確保安全。房屋署表示會稍後

抽取華荔邨食水進行檢驗。  

 

6. 要求改善小販管理隊的工作態度事宜 

 

  有委員表示小販管理隊時常不向小販採取執法行動，只是看看便罷了。食環署表

示會作出跟進。 

       

7. 有關葵涌中南分區委員會 2015-6 年度的活動安排 

 

葵涌中南分區委員會活動工作小組將舉行旅行及綜合表演兩項活動。旅行日期

定為 2015 年 12 月 6 日。預計五輛旅遊車共三百多人參加。至於綜合表演，定於 2016

年 3 月 5 日於葵青劇院前空地舉行。 

 

青衣（東北）分區委員會會議撮要  

 

青衣（東北）分區委員會第六次會議於 2015 年 8 月 6 日舉行，並討論

下列事項：  

 

 



1.  青敬路（牙鷹洲花園對開）一段有蓋行人路張貼街招事宜  

 

  有委員反映青敬路（牙鷹洲花園對開）一段有蓋行人路非法張貼街招

的情況日益嚴重，張貼街招情況已蔓延至青衣城至灝景灣一段有蓋行人路。

有委員建議食環署徵詢法律意見，以主動展開調查及執法。委員亦建議食

環署參考該署在移除非法懸掛橫額後向有關人士徵收移除橫額的費用的做

法。  

 

2.  青敬路宏福花園佳寶超級市場卸貨造成的問題  

 

有委員表示青敬路宏福花園佳寶超級市場將鮮肉放在行人路上的問

題仍有發生，超級市場的職員亦在店舖門口吸煙，影響顧客健康，要求食

環署勸喻該商戶注意公共衞生，以減低對市民的影響。  

 

3.  牙鷹洲花園發現有蛇出沒  

 

康文署表示已聘請外判承辦商於 2015 年 7 月起連續三個月在牙鷹洲花

園內放置藥餌及硫磺以驅趕蛇。另有委員反映青衣公園亦發現有蛇出沒，

要求康文署跟進。  

 

4.  青衣海濱長廊草地被圍封  

 

康文署表示已移除青衣海濱長廊草地所有圍帶及將進行美化。  

 

5.  青衣東北公園管理問題  

 

康文署表示該署職員在巡查青衣東北公園時發現有市民在公園內踏

單車及玩「風火輪」，該署職員作出口頭勸喻後有關活動已即時停止。  

 

6.  青衣東北公園及長發邨蚊患問題  

 

康文署及房屋署已分別跟進青衣東北公園及長發邨蚊患問題，但有委

員仍表示不斷收到長發邨居民投訴蚊患，要求房屋署向長發邨業主立案法

團反映加密控蚊工作。  

 

 



7.  長發邨管理問題  

 

有委員反映長發邨停車場出入口近青雅苑有兩棵樹木生長過盛、邨內

有大樹斷枝未有處理及亮發樓對開位置有運動設施及地墊損壞超過半年

仍未維修，要求房屋署向長發邨法團轉達要求跟進。  

 

8.  長發邨車路管理問題  

 

有委員表示長發邨車路違泊問題仍然嚴重，並得悉長發邨法團正研究

於敬發樓外的車路增設收費閘門，以阻嚇違泊的司機，要求房屋署向長發

邨法團了解有關建議。  

 

9.  要求放寬青敬路及牙鷹洲街禁區路段  

 

  有委員對運輸署回覆表示分區會的建議可能影響青宏苑的緊急車輛

通道，有機會令車輛爬越對面行車線不表同意，分區會希望運輸署再研

究。  

 

10.  灝景灣通往青衣城一段長廊行人路的路面情況及清潔問題  

 

有委員要求食環署與相關部門釐清灝景灣通往青衣城一段長廊行人

路的管理權責，並盡快進行清潔工作。  

 

11.  担杆山路的違泊問題  

 

有委員反映担杆山路的違泊問題仍然嚴重，大型車輛更會停泊在行人

路上，請警務處繼續留意上址情況。  

 

12.  青敬路近青逸軒對開行人過路線交通問題  

 

有委員表示早前有車輛於青逸軒對開行人過路設施附近路段高速駕

駛，險些撞倒過馬路人士，建議增設指示牌提醒駕駛人士留意路面情況。

另有委員表示長安邨安清樓地下近伊斯蘭博愛幼稚園的消防閘外有違泊

問題，要求警務處加強檢控行動。  

 

 

 



13.  青衣街市內鼠患問題  

 

有委員反映青衣街市內有鼠患問題，要求食環署跟進及加強對商戶的

教育工作。  

 

14.  近青衣城地下的新專線小巴站清潔問題及指示牌不足  

 

有委員反映近青衣城地下的新專線小巴站欠缺清潔及指示牌不足，要

求運輸署跟進。  

 

15.  青衣（東北）分區日聯歡晚宴  

 

分區日聯歡晚宴訂於 2015 年 8 月 31 日（星期一）及 9 月 1 日（星期

二）一連兩晚假青衣城聯邦皇宮舉行。青衣（東北）六個選區的區議員辦

事處均答允代售門票。是次晚宴除得到區議會撥款資助外，其他贊助分別

來自香港賽馬會、中華電力有限公司及香港小輪（集團）有限公司合共現

金港幣 16,000 元及自助餐券兩張。參加者更獲贈紀念品。  

 

青衣 (西南 )分區委員會會議撮要  

 

青衣 (西南 )分區委員會第六次會議於 2015 年 8 月 20 日舉行，並討論下

列事項：  

 

1.  區內衛生環境  

 

(a)  李志強議員 ,  MH 表示屢次向 1823 投訴青康路近美景花園外的欄杆

時常堆積大量垃圾及雜物，但情況未見改善。  

 

(b)  李志強議員 ,  MH 表示青康路近青俊苑地盤外發現兩塊木卡板，促

請盡快清除。  

 

(c)  潘志成議員 ,  MH 反映晚間經常有旅遊巴在青鴻路停泊，使附近範

圍時常堆積旅遊巴乘客拋棄的垃圾。  

 

(d)  主席反映長環街狗公園附近常有狗糞。  

 

(e)  盧瑞芬女士反映康祥樓與青盛苑之間的垃圾房長期堆積大型傢俱

及雜物。  

 



就以上事項，委員要求食環署盡快跟進及加強例行清潔。  

 

2.  蚊患  

 

潘志成議員 ,  MH 反映青鴻路遊樂場及附近地方蚊患問題嚴重，要求康

文署及食環署加強上址的滅蚊工作。  

 

3.  青衣 (西南 )分區日  

 

青衣 (西南 )分區日三項大型活動，包括「慶祝香港回歸祖國十八周年  

青衣 (西南 )分區日嘉年華 2015」、「慶祝香港回歸祖國十八周年  青衣 (西南 )

分區日粵劇欣賞會 2015」及「慶祝香港回歸祖國十八周年  青衣 (西南 )分區

日旅行 2015」已成功舉行，三項活動皆反應熱烈。  

 

4.   青衣分區計劃大綱核准圖編號 S/TY/26 的修訂  

 

 潘志成議員 ,  MH 及李志強議員 ,  MH 表示計劃內容並未交代完善的交通

規劃，對未來區內交通擔憂，建議以分區會名義邀請有關部門，包括發展

局、城規會、房屋署等到本區舉行居民大會，向本區居民介紹是次計劃的

大綱及聽取居民意見。  

 

 

 

葵青民政事務處  

二 零 一 五 年 九 月  


